

## **Kopf des Tages...**

*Neue Westfälische Zeitung, 11. September 2015*

*Ressort: Politik*

Andre Shepherd

Der Menschenrechtspreis „Pro-Asyl-Hand“ geht in diesem Jahr an den US-(Deserteur (38) aus Cleveland im US-Bundesstaat Ohio. Das teilte die Stiftung Pro Asyl in Frankfurt mit. Die Auszeichnung soll (Shepherd am Samstag im Frankfurter „Haus am Dom“ überreicht werden. Shepherd habe sich seinem Dienst in der US-Armee entzogen, um nach einem früheren Einsatz im Irakkrieg nicht nochmals in diesem Krieg eingesetzt zu werden, erläuterte die Stiftung. Sie führte aus, Shepherd habe 2008 in Deutschland Asyl beantragt und klage sich seitdem durch deutsche und europäische Gerichtsinstanzen, um sein Asylrecht durchzusetzen. In seiner Auszeichnung mit der „Pro-Asyl-Hand“ sieht die Stiftung ein „ermutigendes Signal an diejenigen, die in einer vergleichbaren Situation ihrem Gewissen folgen“.